

Banda (6000 E.); große Magazine für Muskatnüsse. Ternate auf der gleichnamigen Ins. (6000 E.); sehr wichtiger Handel.

§. 171. Das spanische Generalkapitanat der Philippinen.

(2500 D. M. 3½ Mill. Einw.)

Auf den sehr gebirgigen und vulkanischen Philippinen leben außer den negerartigen Ureinwohnern im Innern und den Malayen an den Küsten noch Chinesen, Japanesen, Siamesen und Spanier.

Bestandtheile: 1) Die Philippinen. Darin: Manila auf der I. Luzon [Lusohn] (150,000 E.), Festung; große Cigarrenfabrik. 2) Die Babuyanen, im N. von Luzon. 3) Die Baschi-Ins., im N. der Babuyanen. 4) Der nordöstliche Theil der I. Palawan. 5) Die Marianen, theils Korallen-, theils vulkanische Ins., 350 Meilen ostwärts von den Philippinen entfernt.

§. 172. Die unabhängigen Malayen-Staaten.

1. Die Staaten auf Sumatra: a) Das Königreich Atschin (1000 D. M. ½ Mill. E.) im N. W. mit gleichnamiger Hauptst. (40,000 E.). b) Das Land der Batta's im N. O., von heidnischen Malayen bewohnt.

2. Die Staaten auf Borneo: a) Das Königreich Borneo (1800 D. M. 1 Mill. E.) im N. W. mit gleichnamiger Hauptst. (10,000 E.); der Sultan zahlt Tribut an China. b) Das Königreich Sulu, ein aus dem nordöstlichen Theil von Borneo, dem Sulu-Archipel und dem größten Theil der I. Palawan bestehender Meeräuberstaat.

3. Die Staaten auf den Philippinen: a) Das Sultanat Mindanao (750 D. M. 400,000 E.) im S. W. der gleichnamigen Insel. Darin: Selangan (10,000 E.), Haupt- und Residenzst.; Festung. b) Der Staatenbund von Illanos im S. der I. Mindanao. Die von 33 Häuptlingen beherrschten Bewohner sind ebenso wie die des Sultanats Mindanao gefürchtete Meeräuber.

C. Afrika.

§. 173. Uebersicht der afrikanischen Staaten.

Die afrikanischen Völker leben theils unter dem Regiment einheimischer Fürsten, theils unter der Herrschaft europäischer und asiatischer Regierungen. Die Verfassung der von fremden Nationen unabhängigen Völkerschaften ist bei den arabischen und libyschen Stämmen eine vorwiegend patriarchalische, bei den Regerstämmen dagegen eine monarchische, die aber gewöhnlich in der Form des rohesten Despotismus auftritt.